



Nr. 1-2025



Klingt gut !

Informationsblatt der Stadtkapelle Sankt Valentin





Festkonzert und „prima la musica“

Musik ist eine wunderbare Sache. Wenn wir unser Lieblingslied hören, hebt sich automatisch die Stimmung. Jedes Jahr erleben wir, wie sich die Valentin/innen freuen, wenn wir sie musikalisch vor der Haustüre begrüßen dürfen. Vielen Dank für eure Unterstützung das ganze Jahr über.

Das Valentinum war bei unserem Festkonzert erneut bis auf den letzten Platz gefüllt. Ihr habt uns wieder mit Standing Ovations und langanhaltendem Applaus einen unvergesslichen Abend beschert. Unsere Jugend hat mit ihren virtuosen Solostücken begeistert und auf höchstem Niveau beeindruckt.



Auch die Jury des Landeswettbewerbs „prima la musica“ konnten sie überzeugen. Magdalena Lehermayr erspielte sich am Fagott den ersten Preis. Johannes Sommer gewann mit der Trompete in der Kategorie 3 Plus eine Silbermedaille. Das Geschwisterpaar Lena Backfrieder am Fagott und Julia Backfrieder am Horn schaffte den Sprung zum Bundeswettbewerb. Herzlichen Glückwunsch!

Der Stadtkapellen-Vereinsvorstand



Seit dem letzten Jahr aktiv als Vereinsvorstand tätig: (von links) Christian Lehermayr, Johannes Marktl, Michael Salfer, Andrea Lindner, Christoph Großauer, Maria Pillgrab, Martin Weichselbaumer, Julius Legat, Christina Springer, Christian Backfrieder, Karoline Kaltenbrunner, Rene Schweiger

Herzlich willkommen bei der Stadtkapelle



Unsere Stadtkapelle wächst und wir freuen uns immer wieder unsere neuen Mitglieder vorzustellen. Herzlich willkommen Hanna Schweiger (1.v.L.), die unser Klarinettenregister verstärkt. Wir

freuen uns auch, mit Lena Backfrieder (2.v.L.) und Magdalena Lehermayr (3.v.L.) am Fagott ein neues Register in der Stadtkapelle begrüßen zu dürfen. Die Stadtkapelle Sankt Valentin wünscht allen Musikerinnen ein erfolgreiches und lustiges Vereinsleben. Danke, dass ihr den Weg zu uns gefunden habt.

Du spielst auch ein Instrument und möchtest Freitagabend nicht mehr alleine musizieren? Dann kontaktiere uns doch!

75 Jahre aktiver Musiker Bert Fuchs erhält die Ehrenmedaille in Gold



Beim letzten Festkonzert feierte Bert Fuchs ein Jubiläum, das im Niederösterreichischen Blasmusikverband selten vorkommt. Mit acht Jahren begann Bert als Schlagzeuger bei der früheren Ortskapelle in Sankt Valentin. Er spielte bei allen früheren Abordnungen wie dem „Valentiner Tanzorchester“ und der „Müller Musi“ und ist bis jetzt bei der Friedhofs-musik und bei zahlreichen Ausrückungen der Stadtkapelle aktiv. Nicht nur als Musiker ist Bert eine

wichtige Stütze für den Verein. Von 1989 bis 1999 führte er als Stabführer die Stadtkapelle bei Ausrückungen an.

Auch in unserem Musikheim stecken unzählige Arbeitsstunden von Bert. Bereits beim Bau des Musikheims 1962, dem Umbau 1989 und nicht zuletzt dem Zubau des neuen Probesaals von 2015 bis 2018 war Bert maßgeblich beteiligt.

Seit 2017 ist Bert Ehrenmitglied der Stadtkapelle. Für seine 75-jährige aktive Musikausübung wurde ihm beim Festkonzert die Ehrenmedaille in Gold mit der Zusatzspange „75“ vom Niederösterreichischen Blasmusikverband verliehen. Die Stadtkapelle ist stolz auf unser am längsten dienendes Mitglied und dankbar für Berts unermüdlichen Einsatz am Schlagzeug, beim Bratwürstelgrillen am Sommerfest und bei all seinen Tätigkeiten für den Verein.



Jugend musiziert Ein ereignisreiches Jahr in der Kapelle

Das Frühjahr 2024 begann mit einem musikalischen Höhepunkt: Beim Gemeinschaftskonzert „Klangfusion“ im Valentinum präsentierte unsere Jungmusiker:innen ihr Können gemeinsam mit dem JBO. Dies wurde beim Jugendausflug nach Sankt Wolfgang gebührend gefeiert - mit einer musikalischen Bootsfahrt und einer Fahrt mit der Schafbergbahn. Ein weiteres Highlight war das Camp Brass im Juli. Gemeinsam mit fünf Musikvereinen

verbrachten wir ein intensives Probenwochenende in Sankt Oswald. Neben musikalischem Feinschliff standen Marschtraining, Lagerfeuer, Burgdisco und Freibadbesuche auf dem Programm. Unsere Grillfeier fiel leider ins Wasser, doch ein spontaner Spieleabend sorgte für Ersatz. Den Jahresabschluss bildete die Weihnachtsfeier mit Musik, Punsch und Brezen. Beim Kinoabend mit „Tarzan“ erinnerten wir uns an Camp Brass, wo wir die Filmmusik selbst spielten.

Musikausflug nach Mutters Drei Tage musizieren in Tirol



Vom 21. bis 23. Juni 2024 besuchte die Stadtkapelle die befreundete Musikkapelle Mutters in Tirol, wo unsere ehemalige Marketenderin Lisa Oberaigner aktiv ist. Die Kapelle in Mutters feierte 2024 ihr 200-jähriges Bestehen und wir durften sie im Rahmen ihres Jubiläumsfestes an diesem Wochenende sowohl musikalisch

als auch als Gäste unterstützen. Am Freitag wurde nach einem gemeinsamen Einmarsch zur Eröffnung des Fests ein Konzert der Stadtkapelle gegeben. Am Samstag stand dann bei herrlichem Wetter eine Gondelfahrt auf die Mutterer Alm am Programm. Wer wollte konnte

zur Talstation mit einem Mountain Gokart runterfahren. Danach besuchten wir gemeinsam bei guter Stimmung den zweiten Abend des Fests. Am Sonntag wurden die Feierlichkeiten mit einem Festakt inklusive eines Umzugs mit mehreren Kapellen und einem Frühschoppen beendet, danach traten wir unsere Heimreise an.

Viele tolle Veranstaltungen

Das vergangene Jahr war für die Stadtkapelle auch in Hinblick auf die Veranstaltungen ein voller Erfolg. Beim Sommerfest am 17. und 18. August sorgte die Trachtenkapelle Strengberg am Samstagabend beim Dämmerschoppen für beste Stimmung, bevor „Absolut Blech“ das Publikum weiter begeisterte. Der Sonntag startete mit einem stimmungsvollen Frühschoppen des Musikvereins Wolfsbach, gefolgt von „Solo“. Bei gutem Essen, erlesenen Weinen und schöner Atmosphäre genossen zahlreiche Besucher das Fest. Auch die Hangover Faschingsparty am 1. März war ein voller Erfolg. Ein volles Haus, mitreißende Musik von „Whats That“ und DJ Expertables sowie eine großartige Feierlaune machten das Event zu einer schönen Partynacht.





8. ST. VALENTINER SOMMERFEST

Musik | Wein | Most | Genuss

Heurigenstimmung im Schulhof der
Volksschule Hauptplatz

SAMSTAG
AB 18:00

Musikverein Wachtberg
Haagston Brass

**16.-17.
August**

SONNTAG
AB 10:30

Frühschoppen Trachtenmusikkapelle
St. Georgen / Klaus
SOLO

Eintritt Samstag 5€
Sonntag frei



Kirchliche Ausrückungen



Frühschoppen



Probenarbeit



Maisammeln



Jubiläen begleiten

Festkonzert

25.10.2025

VALENTINUM

STADT
KAPELLE
SANKT VALENTIN

Konzert
zum
Nationalfeiertag

20 Uhr



Wir danken für Ihre Spende!

Unser Konto: Stadtkapelle Sankt Valentin AT32 3202 5000 0343 5898

www.stadtkapelle-valentin.com